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Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e cinco, às 14:00 hs (quatorze horas), teve início, na 8 
sede do PREVIMPA da Rua General Câmara, 230 – 3º andar, a centésima vigésima reunião do 9 
Conselho de Administração. Presidiram a mesa as conselheiras Rejane Assis Bicca, como 10 
presidenta, e Inês Margareth Haffner, como secretária. A reunião iniciou com a leitura da Ata nº  11 
029/05, referente à reunião do dia 01-11-2005, tendo sido aprovada.  Abrindo espaço para os 12 
informes, a presidenta Rejane informa que, conforme deliberado na Assembléia do dia 27-10-05 13 
organizada pelo SIMPA, nesta quarta-feira, dia 09-11-05 às 09:00 horas, estarão reunidos na 14 
Câmara Municipal, representantes do Fórum das Entidades, da atual diretoria do SIMPA, do 15 
Legislativo Municipal e das Associações de Servidores, para escolha da comissão que ficará 16 
encarregada de organizar a eleição do Sindicato. Relata ainda alguns pontos que serão discutidos e 17 
finaliza dizendo que todos estão na expectativa de que a eleição ocorra em meados de 2006. 18 
Passando para o primeiro ponto de pauta, relatório das Diretorias Previdenciária e Administrativo-19 
Financeira, o conselheiro e Diretor Previdenciário Adalberto analisa  o relatório que foi  distribuído 20 
aos conselheiros. Diz que está completando quarenta e cinco dias na Diretoria Previdenciária e que 21 
esta gestão está sendo marcada, principalmente, pelo diálogo com os servidores buscando o 22 
crescimento nos pontos necessários para alcançar o objetivo do PREVIMPA que é o atendimento 23 
satisfatório aos servidores. Refere que a Unidade de Aposentadorias, área onde se concentram as 24 
maiores dificuldades devido a grande demanda nos expedientes de aposentadorias no ano de 2003 25 
face a expectativa da reforma previdenciária, está com 175 (cento e setenta e cinco) processos 26 
pendentes de atendimento. Destes, 22 (vinte e dois) são remanescentes do ano de 2003;  42 27 
(quarenta e dois) referem-se ao ano de 2004 e 111 (cento e onze) ao ano de 2005. Esta é uma 28 
situação que traz preocupação devido aos valores que a Prefeitura desembolsa referentes aos 29 
servidores que estão em Licença Aguardando a Aposentadoria. Para buscar uma solução a curto ou 30 
médio prazo, estamos trabalhando em conjunto com a Direção Geral e promovendo algumas 31 
mudanças em termos de funcionamento objetivando a normalidade da situação.  A conselheira Inês 32 
questiona quanto às ações judiciais referentes a revisão de aposentadorias e a conselheira Simone 33 
esclarece que estas ações existem mas que o número é muito pequeno. A conselheira Idalina sugere 34 
que ao ingressar com o pedido de aposentadoria, os servidores sejam orientados sobre os seus 35 
direitos, principalmente com referência às vantagens que estão para serem incorporadas ou 36 
concedidas, com o objetivo de oportunizar que o interessado conheça o momento mais vantajoso de 37 
ingressar com o pedido de sua aposentadoria. O conselheiro e Diretor-Geral Luiz Rigotti afirma que 38 
assim que  o PREVIMPA tiver o protocolo próprio, a rotina para o ingresso do pedido de 39 
aposentadoria será alterada. O servidor passará a ter um prazo de 45 dias, a partir do ingresso do 40 
expediente, para anexar toda documentação necessária para andamento do processo. Se não o fizer, 41 
o expediente será indeferido. Esta alteração na rotina diminuirá os dias de Licenças Aguardando a 42 
Aposentadoria. O conselheiro Adalberto complementa, dizendo que este procedimento será adotado 43 
inclusive para os expedientes que estiverem em tramitação. Em seguida, informa que, analisando os 44 
expedientes de aposentadorias, verificou-se que os processos de aposentadoria por invalidez 45 
representam um percentual de aproximadamente 25% do total das concessões, diferentemente da 46 
informação transmitida anteriormente, de que estes expedientes representavam 35% das concessões. 47 
A presidenta Rejane solicita o mapeamento destas aposentadorias. A conselheira Cleida questiona 48 
se  está   sendo  encaminhado  o  cadastramento  de  todos  os  servidores  da PMPA e o  conselheiro 49 
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Adalberto esclarece que, no momento,  está sendo feito o recadastramento somente das pensionistas 52 
por morte, com idade igual ou superior a 80 anos. O conselheiro e Diretor-Geral informa que o 53 
cadastro geral da PMPA será feito através do projeto PREVIMUN em conjunto com o Ministério da 54 
Previdência. Afirma que, para um evento destes, são necessários muitos recursos e uma estrutura 55 
diferente da nossa realidade. Os recursos para este cadastramento virão do Ministério da 56 
Previdência, mas ainda não foram liberados. Finalizando o conselheiro e Diretor Previdenciário 57 
Adalberto expõe os dados das concessões de aposentadorias por tipos e secretarias. A presidenta 58 
Rejane passa a palavra ao conselheiro e Diretor Administrativo-Financeiro Jardel. Este informa que  59 
42%  das pensionistas nascidas até 1925 já se recadastraram e a projeção é de que até o final do 60 
prazo, 80% terão atendido ao chamamento do Departamento. Quanto ao cadastro dos servidores da 61 
PMPA, dos aposentados e demais pensionistas, informa que o PREVIMPA aderiu ao projeto 62 
PREVIMUN e que a Entidade não terá custos com este evento. Para viabilizar este projeto a União 63 
é responsável por 50% dos  recursos sendo que  os outros 50% virão de empréstimo que será feito 64 
junto ao BIRD. O Ministério da Previdência informou que o projeto está em fase  de elaboração do 65 
Edital para concorrência pública internacional. Quanto a área da folha de pagamento, conseguimos 66 
resolver um problema que vinha ocorrendo desde o ano de 2003, referente aos servidores que obtém 67 
isenção do imposto de renda por doença no decorrer do exercício. Nestes casos, por um problema 68 
que a PROCEMPA não conseguia solucionar, os comprovantes de rendimentos eram emitidos com 69 
erros e, por conseqüência, aqueles servidores caiam na malha fina. Este fato vinha causando sérios 70 
problemas para os servidores e para nós, servidores do PREVIMPA. Informa, ainda, que em 71 
outubro/2005 foram incluídos os servidores aposentados da Câmara Municipal na folha de 72 
pagamento do PREVIMPA e que os resultados foram excelentes. Relata algumas questões da área 73 
contábil, tais como, processo do imobiliário inservível que irão para a Secretaria da Fazenda, 74 
conclusão da etiquetagem no mobiliário do PREVIMPA e a organização do Curso “Contabilidade 75 
Aplicada aos Regimes Próprios de Previdência Social”, nos dias 07 e 08/12/05, no Hotel Everest em 76 
Porto Alegre. Apresenta o relatório financeiro, afirmando que os rendimentos das aplicações 77 
financeiras estão superando os índices da inflação e que, à partir do parecer da ASSEJUR, foram 78 
solicitadas mudanças na informação de valores relativos à taxa de administração e à contribuição 79 
previdenciária, de modo a visualizar se existe saldo para cobrança. Informa que a partir de 80 
outubro/2005, a Câmara Municipal deixou de repassar os valores referentes à taxa de administração. 81 
Lembra, ainda, que esteve participando, juntamente com o Diretor-Geral do PREVIMPA, do Fórum 82 
de Gestores de Entidades Previdenciárias em Curitiba – PR, onde o tema central foi a discussão 83 
referente ao COMPREV. O conselheiro e Diretor-Geral Luiz Rigotti complementa as informações 84 
dizendo que temos oitenta e quatro cargos previstos para o Quadro do PREVIMPA. Destes,  34 85 
estão providos e 21 são ocupados por servidores cedidos. Diz que no próximo ano a Direção vai 86 
encaminhar, junto ao Prefeito, algumas medidas para completar o Quadro ou então a concessão de 87 
alguns benefícios previstos em Lei, aos servidores visando reduzir os afastamentos referentes à 88 
férias e licenças-prêmio. O conselheiro e Diretor Previdenciário Adalberto reafirma a importância 89 
dos conselheiros tomarem ciência do funcionamento da Entidade e refere que, em função dos dados 90 
já transmitidos pelo Diretor-Geral, as Diretorias não estão conseguindo dar andamento a algumas 91 
matérias e acabamos trabalhando para cumprir a rotina sem conseguir fazer um planejamento 92 
adequado devido ao número reduzido de servidores. O conselheiro e Diretor-Geral Luiz Rigotti 93 
finaliza, informando sobre os projetos em andamento, PREVIMUN - que trata do cadastramento 94 
dos servidores e SONDA - que trata da implantação do software previdenciário, coordenados pelos 95 
servidores Maria Luiza Zanotta Urbanetto, Norberto Krummenauer e Nara Debortoli. Lembra que 96 
estes projetos também demandam o auxílio de servidores de todas as unidades devido a necessidade 97 
de desenhar o fluxo dos trabalhos realizados no Departamento. Salienta o trabalho da Assessoria 98 
Jurídica nas matérias referentes ao Decreto que possibilitará o recolhimento da contribuição 99 
previdenciária relativa aos servidores em afastamento, as alterações da lei 478/02 e taxa de 100 
administração, entre outras. Informa que o site do PREVIMPA está no ar e que a cartilha está em 101 
fase  de  finalização.  Afirma  que  estamos  terminando  o  ano  de  2005 com um saldo positivo em 102 
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termos de realizações. Passando para o segundo ponto da pauta, relato das negociações para a 105 
instalação da nova sede do PREVIMPA, o conselheiro e Diretor-Geral Luiz Rigotti diz que a 106 
Diretoria optou por locar um espaço para as instalações da Entidade e depois seguir com as 107 
negociações, visando obter um melhor resultado. Informa que a PMPA está buscando parceria e se 108 
esta for feita em conjunto pode resultar em melhores benefícios para todos. A presidenta Rejane 109 
questiona se a PROCEMPA já encaminhou as informações solicitadas pelo conselheiro Eros 110 
referentes ao processo de Contrato de Prestação de Serviços e a conselheira Simone diz que a 111 
Direção encaminhou ofício ao presidente da PROCEMPA mas que ainda não tivemos retorno. Nada 112 
mais havendo a tratar, a presidenta Rejane expõe a necessidade deste Conselho reunir-se 113 
extraordinariamente na próxima semana devido urgência no relato do processo nº 001.045280.05.3, 114 
que trata de Licitação/Concorrência Pública/Convite/Tomada Preço. A convocação é acolhida pelos 115 
conselheiros presentes e a reunião extraordinária fica marcada para o dia 16-11-05, às 14 horas. 116 
Encerrados os trabalhos, foi lavrada a presente Ata que vai assinada por mim, Inês Margareth 117 
Haffner, conselheira/secretária da mesa e pelos demais presentes.  118 
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